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Жители с
В 40-х годах прошлого столетия в свя

зи со строительством Северо-Печорской 
магистрали благодаря отверженному тру
ду земляков появилась ремонтная база 
локомотивов и вагонов, а также станция 
и жилой поселок для работников. Первый 
состав через станцию Сольвычегодск ушел 
на Север в 1942 году. Постепенно поселок 

на берегах старого русла реки Вычегды стал развиваться. 
В этом году он отмечает свой 65-летний юбилей - с праз
дником вас, вычегодцы!

любовью о поселке

Свидетель 
истории 
прошлых лет

Мария Яковлевна Трофи-
мюк - ветеран труда и труженик 
тыла - одна из старожилов Выче
годского, на глазах которой разви
валась история поселка:

- Вычегодский начал строить
ся в 1944 году, а я попала сюда по 
окончанию Воронежской фельд
шерской акушерской школы по 
распределению в 1948 году. 
В одном месте были расположе
ны роддом, в котором я работала, 
а также клуб и пожарная. В 50-х 
годах в поселке была высокая 
рождаемость: в год примерно до 
360 родов, а в 60-х пошла на спад. 
Амбулатория тогда существовала 
в жилом доме, в трехкомнатной 
квартире, на месте современной 
улицы Ленина, 6. На вызовы к 
больным ездили на санях или те
легах, запряженных лошадьми, за 
нами бежала детвора и кричала: 
«Скорая помощь» едет». В райо
не улицы Ленина стояло 10 мно
гоквартирных домиков. А самой 
улицы, о которой идет речь, не 
было - только лес, куда мы за яго
дами ходили, да болото. Населе
ние составляло около 500 чело
век. Улица Матросова называлась 
Овражной, Ленина - улицей Ста
лина. Свет нам давали только до 
23 вечера. С подружками любили 
бывать в клубе на фильмах с уча
стием Любови Орловой. Жили мы 
с ними втроем в одной комнате 
общежития. Однажды мне задали 
вопрос: «Мария, на барабушку 
пойдешь?» А я и слова такого не 
знаю: «барабушка»... Оказалось- 
это деревенские пляски да гулянье 
под гармошку. Ухажеры на них тоже 
своеобразно приглашали на танец:

стоишь спокойно, а тебя в это вре
мя мужская рука со всей силы хло
пает со спины по плечу - долго я 
к этому привыкала. Зимы какие 
морозные стояли, свыше - 45 гра
дусов. Валенок нет, обматаешь 
себе колени шерстяными платка
ми - и вперед по снегу! Позже ста
ли появляться двухэтажные дере
вянные дома, два депо: вагонное 
и тепловозное, ШЧ. Здесь в 1949 
году я вышла замуж за вычегод
ского парня. Сыновья пошли по 
линии своего отца - в нашей се
мье почти все железнодорожники, 
начиная с отца мужа и заканчивая 
нашими внуками. Поздравляю 
всех жителей Вычегодского с 
юбилеем поселка! Мне 89 лет, а 
потому пожелать хочу молодежи 
уважать стариков, а медицинским 
работникам быть более внима
тельными к одиноким людям пре
клонного возраста.

Гимн - 
юбилейный 
подарок поэтессы

...«Ты поэтами воспета,
Вычегодская земля, 

Отражается с рассветом
в тихой Старице заря, 

Берегов речных узоры,
сердцу милые края 

— это родина моя...»

Гимн Вычегодскому скоро, 
помимо ансамбля «Романтика» 
музыкальной школы № 46, будут 
напевать и многие жители. Он на
писан в мае этого года Людми
лой Невзоровой - преподавате
лем по классу баяна этой школы. 
Сейчас ветеран труда находится на 
заслуженном отдыхе, участвует в 
ансамбле русских народных инст
рументов «Калейдоскоп», на сче
ту которого за 15 лет существо
вания немало побед.

- Прожила в этом поселке я 
около 17 лет, полюбила жителей, 
его зеленые улочки. Северная при
рода не раз вдохновляла меня на 
написание строк. С поэзией не рас
стаюсь не на минуту, бывает, что 
стихи рождаются ночами. За вре
мя работы у меня было немало 
талантливых выпускников, среди 
них и Светлана 
Черепанова 
(Кононова по 
мужу). Эта яр
кая певица с 
к р а с и в ы м и  
красками голо
са много лет 
является соли
сткой русского 
народного Северного хора. Начи
нала Светлана обучение игре по 
классу баяна в котласской музы
кальной школе, а заканчивала у 
нас. Как-то мы с ней пели песню 
«К морюшку широкому...», 
меня очень радовало звучание 
голоса девочки. Решила ее по
казать педагогу из Архангельска, 
который констатировал: «Дан
ные есть, нужно развиваться и 
работать в вокальном направле
нии». После окончания Архан
гельского музыкального учили
ща она была зачислена в русский 
народный Северный хор. Мы 
поддерживаем связь, она пода
рила мне фотографии со своих 
выступлений. Я рада успехам 
своих учеников. В эти празднич
ные дни пожелаю всем, чтобы 
никогда не повторилось лихоле
тье. Пусть родители гордятся 
детьми, а дети - родителями, 
процветания поселку! Пусть мо
лодежь идет по жизни с добры
ми намерениями и помыслами, 
им адресую слова:
Вот истина:

добро всему начало, 
Его не зная, сердцем пуст. 
Друзъя, я всех вас призываю - 
Не растеряйте

добрых чувств!

Пожелания
молодой мамы

Елена Бунина - железнодо
рожник со стажем четыре года, ее 
супруг также работает в этой сфе
ре. Несколько месяцев назад в 
молодой семье появился сын.

- Мне бы хотелось, чтобы для 
детей построили парк. В поселке 
негде проводить досуг: для инте
ресного времяпрепровождения, 
включая семейные праздники, 
приходится выезжать из Вычегод
ского. Были бы рады появлению 
новых кафе и чистоте на улицах. 
Уважаемые жители поселка, улы
байтесь чаще!

Вычегодская
"Победа"

Детская трудовая бригада 
«Победа» существует около вось
ми лет и действует, как правило, 
она в летнее время. В этом году 
команда ребят из одиннадцати че
ловек возрастом от 14 до 18 лет 
занималась благоустройством по
селка в преддверии его юбилея.

Руководителем бригады явля
ется машинист компрессорных 
установок СевДТВУ № 4 ОАО 
«РЖД» Игорь Быков. Первый ра
бочий день ребят прошел под на
званием «Чистый берег, чистый 
лес» - бригада прибирала на пля
же. Во второй - убирали тропу здо
ровья для ветеранов, где среди

мусора ребятами были обнаруже
ны и книги. Далее провели акцию 
«Город без рекламы»: стараниями 
бригады сорваны тысячи объяв
лений. Силами «Победы» побеле
ны деревья по ул. Театральной. 
Покрасив, привели в порядок ос
тановку при въезде в поселок - 
теперь на ее новом фоне юные 
художники изобразят баллончика
ми свои сюжеты. Старшие ребята 
убирали корни деревьев на месте 
будущей детской площадки у дет
сада «Колокольчик». Посадили 21 
березу по периметру площадки. 
Укладка дорожек щебенкой в 
этом месте тоже не обошлась без 
их участия. Бригада работает че
тыре часа в день, в перерыве у них 
проходит беседа с интересными 
людьми. С ребятами из «Победы» 
проводится также патриотиче
ская работа. За две недели до ак
тивной трудовой деятельности у 
них состоялась встреча с прожи
вающим в поселке ветераном 
Великой Отечественной войны 
Иваном Дмитриевичем Гусев- 
ским - вместе смотрели о нем до
кументальный фильм «Земляки». 
Теперь ребята знают, что ветеран 
награжден Орденом Славы за 
подвиг: он один смог взять в плен 
четверых - вражеский артилле
рийский расчет. Нередким гостем 
здесь бывает Дина Тимофеевна 
Хмельнова - почетный гражданин 
Котласа и член городского пре
зидиума совета ветеранов войны 
и труда. По словам ребят, она ча
сто балует бригаду чаем с пече
ньем. «Победа» также не оста
лась в стороне и во время прово
димых мероприятий 22 июня в 
Котласе.

Глеб Оськин:
- Две недели пролетело как 

один день. Мне здесь очень нра
вится, коллектив у нас дружный. 
Говорят, что работаем лучше, чем 
служба благоустройства.

Даша Гурьева:
- Я в этой команде впервые, 

здесь интересно. Думала, что все 
будет намного сложнее. У нас доб
рый руководитель, а это многое 
значит.

Из письма Т. С. Стрекаловской: «Поселок давно славится 
тружениками, спортсменами, участниками художественной 
самодеятельности, своими поэтами и музыкантами. Одна из них 
- уважаемая жительница Вычегодского Елена Луцюк, отличник 
народного просвещения, учитель русского языка и литературы, 
в прошлом директор школы № 4. За 65 лет в поселке есть, что 
вспомнить доброго и чистого! С юбилеем, мой поселок! Живи и 
процветай дальше!»

От поколения ветеранов

Иван Михайлович Гусев - ветеран Великой Отечественной вой
ны. За время службы получил четыре ранения, последнее из них было 
роковым - подорвался на мине, инвалид II группы. Среди наград имеет 
два ордена Отечественной войны: первой и второй степени. Почетный 
железнодорожник, ветеран труда.

- Я работал техническим инспектором центрального комитета 
профсоюзов на железнодорожном транспорте по Сольвычегод- 
скому отделению. В Вычегодском живу не один десяток лет, и если 
бы мне в свое время предложили вернуться в Котлас, я бы отка
зался. Молодежь, для вас на сегодняшний день созданы все усло
вия учиться и трудиться. Ровняйтесь на своих родителей и будьте 
достойными защитниками России. Желаю всем мирного неба и бла
гополучия!
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